

## CINCO Y PUNTO

La llegada de Jaume Vicens Vives a la Universidad de Barcelona coincidió con los estudios de historia del grupo formado por Teresa Pericot y por cuatro estudiantes: Emili Giralt, Jordi Nadal, Jordi Rubio y quien esto escribe en recuerdo del primero. Los dos mellizos como les llamó familiarmente el profesor Vicens a Emili Giralt y Jordi Nadal. Ambos se iniciaron en la investigación con el tema de la invasión francesa en Cataluña durante el s. XVI, tema al cual dedicaron sus tesis doctorales, que realizaron conjuntamente. Complemento de las lecciones universitarias fueron las exposiciones efectuadas en la “Auleta” contigua al Seminario de Historia (fundado por Ferran Soldevila con el título completo de “Seminari d’Història de Catalunya”) y las opiniones de cada uno expresadas en los paseos de un extremo a otro del Paseo de Gracia. Así como las reuniones en la biblioteca del domicilio del profesor Vicens en la calle Santaló.

Emili las continuaría junto con David Romano los domingos al mediodía en la plaza de la Sagrada Familia con las familias respectivas. Estas quedaron interrumpidas con la marcha de Emili a la Universidad de Valencia (1965-71), donde prolongó con Joan Reglà las enseñanzas de la escuela de Vicens y simultáneamente desempeñó la cátedra de Historia Moderna y Contemporánea.

De regreso a Barcelona desempeñó distintos cargos, entre ellos el de Decano de la Facultad de Geografía e Historia y el de Director del Centro de Estudios Históricos Internacionales, creado por Jaume Vicens. Colaboró en la sección de historia de España Moderna de la citada facultad y se especializó en Historia Agraria, fundando en 1978 una revista denominada “Estudis d’Història Agrària”, de la cual se han publicado 20 números.

Giralt, excelente organizador, supo rodearse de colaboradores científicos y adquirió el prestigio de un notorio especialista. Su labor le justifica como continuador de las tareas docentes e investigadoras de nuestro equipo, que fundó entre otras actividades editoriales, la revista “Índice Histórico Español” en el año 1953, siendo él uno de sus primeros colaboradores, pues en el número 1 de la publicación firmaba una reseña sobre bibliografía de la Francia Meridional. Además pueden encontrarse libros suyos reseñados sobre viticultura y trigo correspondientes a la década de los años 50. Aspectos que siempre le interesaron y que -si bien compaginaría con otros- los continuó trabajando a lo largo de su carrera.-

MANUEL RIU

Profesor emérito Universidad de Barcelona